

En una Europa cerrada por el coronavirus, se abren las puertas a las tropas de Estados Unidos

El arte de la guerra

Por: [Manlio Dinucci](#)

Globalización, 16 de marzo 2020

[II Manifiesto](#)

Región: [EEUU](#)

Tema: [Militarización](#), [Política](#), [Salud](#)

30 000 soldados estadounidenses están desembarcando en varios países de la Unión Europea sin observar las medidas sanitarias decretadas por los Estados miembros de la UE. ¿El alto mando del ejército terrestre de Estados Unidos es una banda de incompetentes que ponen en peligro inútilmente la vida de sus soldados o será que estos ya están vacunados contra el coronavirus?

Los ministros de Defensa de los 27 países miembros de la Unión Europea –que cuenta 22 miembros de la OTAN– se reunieron el 4 y el 5 de marzo en Zagreb (Croacia). El tema central de la reunión no fue cómo enfrentar la crisis del coronavirus –para lo cual ya se decidió restringir todos los movimientos de la población– sino cómo favorecer la «movilidad militar».

El ensayo decisivo en ese sentido es el ejercicio *Defender Europe 20* (Defensor de Europa 2020), programado para los meses de abril y mayo. El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, quien participó en esa reunión de la Unión Europea, lo definió como «el mayor despliegue de fuerzas estadounidenses en Europa desde el fin de la guerra fría».

Y ya están llegando a Europa 20 000 soldados estadounidenses para participar en ese ejercicio, que contará también con la participación de otros 10 000 militares de Estados Unidos –que ya estaban desplegados en suelo europeo– y de 7 000 soldados de países miembros de la OTAN, según confirma el US Army Europe (las fuerzas terrestres de Estados Unidos en Europa). Todos esos soldados «se esparcirán a través de la región europea».

Las tropas estadounidenses traerán 33 000 elementos de equipamiento militar, desde su armamento personal hasta enormes tanques *Abrams*, lo cual implica el uso de la infraestructura necesaria para garantizar el transporte de todo ese material de guerra.

Sin embargo, hay un problema, subrayado en un informe del Parlamento Europeo en febrero de este mismo año:

«Desde los años 1999, las infraestructuras europeas se han desarrollado únicamente con objetivos civiles. Pero la movilidad militar se ha convertido nuevamente en una cuestión clave para la OTAN. Como la OTAN carece de

herramientas para mejorar la movilidad militar en Europa, la Unión Europea, que sí cuenta con las herramientas legislativas y financieras necesarias para hacerlo, desempeña un papel indispensable.»

El Plan de Acción sobre la Movilidad Militar, presentado en 2018 por la Comisión Europea, prevé modificar «*las infraestructuras que no están adaptadas al peso o las dimensiones de los vehículos militares*». Por ejemplo, si un puente no puede soportar el peso de una columna de tanques, habrá que reforzarlo o reconstruirlo. Siguiendo ese criterio, la prueba de carga del nuevo puente que reemplazará el puente Morandi, que se derrumbó en Génova, tendrá que hacerse con tanques *Abrams*, de 70 toneladas. Por supuesto, esas modificaciones –inútiles para el uso civil– implican grandes gastos, gastos que los países miembros tendrán que asumir... con una «*posible contribución financiera de la Unión Europea*».

Por consiguiente, la Comisión Europea ha previsto una primera asignación de 30 000 millones de euros, dinero que sale de los fondos públicos, o sea de nuestros bolsillos. El Plan de Acción prevé además «*simplificar las formalidades aduanales para las operaciones militares y los transportes de mercancías peligrosas de tipo militar*».

El US Army Europe solicitó el establecimiento de una «*Zona Schengen militar*», sólo que la libertad de circulación no será para los civiles sino para los tanques de guerra.

El ejercicio *Defender Europe 20* –según se dijo en la reunión de Zagreb– permitirá «*descubrir cualquier obstáculo a la movilidad militar y la Unión Europea tendrá que eliminarlo*».

La red de comunicaciones terrestres de la Unión Europea será así puesta a prueba por 30 000 soldados estadounidenses que «*se esparcirán a través de la región europea*» y que estarán exentos de las normas adoptadas contra el coronavirus. Eso ya quedó confirmado en el video sobre la llegada a Baviera (Alemania), el 6 de marzo, de los primeros 200 soldados estadounidenses. En la región italiana de Lombardía, a unos cientos de kilómetros, rigen las normas más severas, pero en Baviera –donde se comprobó el primer contagio europeo de coronavirus– los soldados estadounidenses que bajaban del avión estrechaban las manos de los representantes de las autoridades alemanas y besaban a sus compañeros sin máscaras. ¿Será que ya están vacunados contra el coronavirus?

También cabe preguntarse, ¿qué objetivo tiene «*el mayor despliegue de fuerzas estadounidenses en Europa desde el fin de la guerra fría*», supuestamente para «*proteger Europa de cualquier amenaza*» –clara referencia a la «*amenaza rusa*»–, cuando Europa está en crisis debido a la amenaza del coronavirus? (incluso hay un caso de coronavirus en el cuartel general de la OTAN, en Bruselas).

Y, ya que el US Army Europe anuncia que los «*movimientos de tropas y de material en Europa durarán hasta julio*», surgen otras interrogantes: ¿Regresarán a Estados Unidos los 20 000 soldados estadounidenses o se quedarán en Europa con todo su armamento? ¿Resultará que el “defensor” es en realidad el verdadero invasor de Europa?

Manlio Dinucci

Manlio Dinucci: *Geógrafo y politólogo. Últimas obras publicadas: [Laboratorio di geografia](#), Zanichelli 2014 ; [Diario di viaggio](#), Zanichelli 2017 ; [L'arte della guerra / Annali della strategia Usa/Nato 1990-2016](#), Zambon 2016.*

Artículo original en italiano:



[Nell'Europa chiusa per il virus la Ue apre le porte all'esercito Usa](#), publicado el 10 de marzo de 2020.

Traducido al español por la Red Voltaire a partir de la versión al francés de Marie-Ange Patrizio.

La fuente original de este artículo es [Il Manifesto](#)
Derechos de autor © [Manlio Dinucci](#), [Il Manifesto](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Manlio Dinucci](#)

Sobre el Autor

Manlio Dinucci est géographe et journaliste. Il a une chronique hebdomadaire "L'art de la guerre" au quotidien italien il manifesto. Parmi ses derniers livres: Geocommunity (en trois tomes) Ed. Zanichelli 2013; Geolaboratorio, Ed. Zanichelli 2014; Se dici guerra..., Ed. Kappa Vu 2014.

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca